ÉDITORIAL



INFRASTRUCTURES URBAINES AU CŒUR DE NOTRE HISTOIRE

Richard Ouellet, président-fondateur SHP info@histoireplateau.org

INFRASTRUCTURES URBAINES?

JARGON BUREAUCRATIQUE, ME DIREZ-VOUS?

E THÈME de notre présente publication en mène large. On peut dire que les infrastructures représentent beaucoup de morceaux de notre environnement mobilier urbain, et son histoire est infinie.

Prenez l'échangeur des Pins et du Parc, qui fut au cœur d'une controverse dès sa construction en 1959. L'histoire de ce carrefour nous enseigne que l'automobile n'est heureusement plus omniprésente quand des associations décident de contester ce gâchis autoroutier, tel que le décrit Claude Gagnon dans son texte.

DANS ce bulletin, nous avons voulu illustrer l'histoire des infrastructures par des photos de toutes les époques (les voies ferrées, les tunnels, le déneigement, etc.), grâce à la recherche de Gabriel Deschambault, lauréat du prix *Action béné*vole *2019*. Son portrait et celui des deux autres lauréats 2019, Bernard Vallée et Jimmy Di Genova, y sont aussi présentés.

LE DÉBAT sur l'enfouissement des fils électriques que nous venons de connaître cet automne à la suite des pannes électriques n'est pas nouveau, comme on peut le voir sur la photo de l'enfouissement des fils en 1933 sur l'avenue du Parc.

DAPHNÉE HACKER-B. s'est heurtée à la bureaucratie de l'administration montréalaise lorsqu'elle a voulu savoir ce qui est fait quand on veut préserver les pavés de granit datant du 19^e siècle. Elle nous présente le citoyen Éric Faille qui se préoccupe du sort de ces vieilles pierres.

BEAUX BIJOUX, SOUPE AUX POIS ET RAGOÛT DE BOULETTES DANS LE PLATEAU

RARES sont les institutions québécoises qui survivent aussi longtemps dans le Plateau. Quelques-unes nous quittent malheureusement, comme la bijouterie Roy, après une présence d'un siècle, mais d'autres, comme la Binerie, présente dans le Plateau depuis 1938, prennent de l'expansion et viennent réjouir le cœur et surtout l'estomac de nos citoyens.

EN MÉMOIRE DE MICHEL (1959-2019), MON FRÈRE

A SCÈNE se passe sur la patinoire, au Lac L'Heureux de Saint-Colomban, le 17 novembre 2019. Deux frères, Richard et Michel, se rencontrent, en pleine nature, devant la maison du cadet. Un décor féerique, une journée glacée, les joues rouges, un froid de canard, bref, le bonheur sur terre à patiner sur le lac gelé. Neuf jours avant le destin cruel. Michel nous a quittés, lors d'un voyage à Cuba, le 26 novembre.

DITES à vos proches que vous les aimez, pendant qu'ils sont avec vous.

